

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

El 16 del mes de abril próximo se subastarán en la forma y sitios de costumbre 2,700 quintales métricos de plomo de primera y 1,060 de segunda, procedentes de las minas de Lináres.

En la cuarta semana de febrero ingresaron en la caja general de Depósitos 2,071,256 escudos en metálico, y 1,594,100 escudos en papel. Las devoluciones importaron en igual período 1,921,732 en metálico, y 1,435,258 en papel.

En la sesión celebrada ayer por la junta superior de ventas de bienes nacionales se adjudicaron 1,532 fincas que salieron á subasta por reales 13,177,085 y se remataron en 25,112,597, habiendo resultado, por lo tanto, una ventaja para el Estado de 11,935,512 rvn.

En la propia junta se han aprobado las redenciones de 1,812 censos capitalizados en 2,575,031 reales.

De real orden espedita por el ministerio de Gracia y Justicia se ha resuelto que siempre que las religiosas en clausura hayan de otorgar un acto ó contrato ante notario, deberán descubrirse el rostro aunque su regla no lo establezca, para los efectos del art. 23 de la ley del notariado, obteniendo previamente para ello la venia de la autoridad eclesiástica correspondiente.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—En nuestro colega *La Agricultura Española* leemos lo siguiente:

«La diputación, deseando montar la Granja de esta provincia á la altura de los adelantos agrícolas, ha contratado al ingeniero agrónomo Sr. Vela que se encargará de ella en breve; teniendo además un entendido alumno de la acreditada Granja de Vitoria, y proponiéndose instruir en ella, para lo que hay localidad suficiente, un número de capataces prácticos.

Se ha pedido desde luego á Inglaterra un mecánico que instruya en breve término, desde hoy á la recolección, á los que se presenten para aprender el manejo práctico de las máquinas trilladoras y su locomóvil, porque este año se ha de aumentar su número en la provincia, y se desea verse libres de los inconvenientes que traen los maquinistas extranjeros. El que viene para la provincia se ocupará además de la inspección de todas las máquinas durante la recolección.

En la Granja hay dos nuevas castas de cochinos, de Essex y de Berkshire, que tienen ya lechones que se van á distribuir para su propagación en la provincia. Algunos particulares han

traído también de Inglaterra la raza de Leicester, que dicen son más económicos en su manutención, y engordan mucho más, y están aclimatados en nuestras provincias del Norte.

Se han comprado también varias vacas de las ganaderías más acreditadas en el país, para la cría de buenos bueyes de labor.

Se proyecta cultivar el lino de secano, descubierta como silvestre por el Sr. Alcalde, en el término de Cantillana.

El algodón y demás plantas, fáciles de aclimatar entre nosotros, para que vengan á ser más variados y ricos nuestros productos, serán también objeto de esmerados ensayos.

Se ha nombrado una comisión que pase á la exposición universal de París, y estudie todos los adelantos, así de la industria como de la agricultura, con aplicación á esta provincia, y la componen los Sres. D. Manuel Pastor y Lándero, ingeniero de caminos, D. José María de Ibarra y González, ingeniero de minas, ofreciendo ambos desempeñar su cometido sin el menor gravamen para la provincia, y D. Rafael Caro, ingeniero industrial, pensionado en París por esta diputación.

ZARAGOZA.—Según *El Correo de Aragón*, parece que han fracasado ó están á punto de fracasar las negociaciones que para el arreglo de la cuestión del banco de Zaragoza tenían entabladas la comisión de imponentes y el consejo de administración de dicho establecimiento. El periódico zaragozano deplora profundamente este resultado, que imprime, á su juicio, á la disidencia un sesgo que deja prever un desenlace por cierto bien desagradable y susceptible de causar perjuicio á ambas partes interesadas.

VALENCIA.—Dice un periódico de esta ciudad que del *Ouse*, baque inglés que se hallaba en las playas de Burriana, y que llevaba cargamento de plomo, no se ha sabido nada, y se teme que haya zozobrado, hundiéndose en el fondo del mar por el peso de su cargo.

El miércoles estuvieron sondeando el fondo del puerto del Grao los señores comandante de marina é ingeniero jefe del distrito, acompañados del capitán del puerto y otras personas.

VALLADOLID.—En *La Crónica de Valladolid* del día 17 leemos lo siguiente:

«El alcalde constitucional de Medina del Campo dice al Excmo. é Ilmo. Sr. Gobernador de esta provincia con fecha de ayer lo siguiente:

Poco después de las doce de la noche última y cuando el vecindario se hallaba entregado al descanso, los serenos dieron la voz de alarma y pusieron en mi conocimiento que se hallaba ardiendo la casa núm. 6 de la calle de la Plata, que

posee D. Estéban Remolar y que habitaba D. Rafael Herrero, el cual hace algún tiempo, aunque no largo, se halla dedicado al comercio de géneros coloniales, combustibles y otros artículos. Inmediatamente me constituí en el sitio del siniestro en que encontré á todos los dependientes de la municipalidad, y púesto de acuerdo con el dignísimo Sr. Juez de primera instancia que acudí con la mayor presteza al mismo lugar, acordamos todo aquello que pareció oportuno á e.

mayores males. Se salvó á todos los habitantes de la casa, sin embargo de que el incendio invadió la escalera y desgraciadamente estaba tan apoderado que pudieron librarse muy pocos efectos. La casa en cuestión era grandísima y tenía muchas y muy gruesas maderas, por manera que puestas ya en combustión como las hallamos, era más que probable que se comunicara el fuego á las casas inmediatas; y á cortar este mal tendieron nuestros esfuerzos acudiendo á todos los recursos que pudieron hallarse. La casa parecía un volcán, y esto no obstante, los muchos vecinos que acudieron á prestar sus servicios se esforzaron para secundar nuestras miras acometiendo con notoria esposición de su vida las más difíciles y arriesgadas empresas. Las brigadas de los confinados salieron á trabajar en cuanto se dispuso, y algunos de sus individuos se distinguieron notablemente, y no será el que menos se interese por que sus inequívocas prendas de abnegación sean recomendadas como se merecen. Debido á todo, en que se halló presente la Guardia civil de este puesto llenando cumplidamente sus deberes, pudo conseguirse afortunadamente, haciendo desprender las maderas que estaban ya ardiendo y enlazaban con las casas contiguas, que el fuego no se hiciera general en la manzana, gracias á los ímprobos trabajos en que se emplearon más de seis horas y teniendo que traer el agua de lejos. Igualmente debo manifestar á V. E. en nombre de este ilustre Ayuntamiento y vecindario todo, nuestro agradecimiento por el personal y bombas remitidas con tanta celeridad que aun han prestado muy buenos servicios, habiendo estado también en esta población con tal motivo el Sr. Ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia. Y por último, este Juzgado se está ocupando en formar la correspondiente sumaria en averiguación de si ha sido ó no casual, sin que nada pueda afirmarse sobre este particular.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Medina del Campo 15 de marzo de 1867.—Juan González Ceballos.—Excelentísimo Sr. Gobernador de la provincia de Valladolid.»

CARRION 17.—Muy pocas ventas se hacen de trigo; pues estos labradores están á la capa, es-

perando conseguir por sus trigos un precio fabuloso, no contentándose ya con el de 30 rs. fanega muchos de ellos; pero otros, que son los más, á este precio lo cederían: así es que al de 48, que pagan estos fabricantes, poco ó nada consiguen, de modo que tienen casi paradas sus fábricas. La cebada de 24 á 26 rs. fanega y de 28 á 30 el majo: garbanzos de 140 á 160 fanega, y de tierra de Medina que han venido algunos para sembrar han costado allí á 200 y 220 fanega. Pocas veces se verán estos precios.

Hace ocho días tenemos tan fuerte temporal, con los ríos tan crecidos, que apenas se puede atravesar por los caminos; las labores del campo atrasadísimas, y estos labradores auguran mala cosecha, porque las aguas de Marzo crían mucha maleza en los sembrados. Ya no nos faltaba más.

(De nuestro corresponsal.)

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—En los tribunales franceses se agita una cuestión importante para todas aquellas naciones que han acudido en demanda de fondos á la plaza de París y por tanto para España. Los tribunales franceses son competentes respecto á los gobiernos extranjeros para conocer de las acciones intentadas contra ellos por los portadores del título que atestigua un crédito? O lo que es lo mismo, aunque en términos más generales; ¿la potencia que ha contratado un empréstito en una plaza extranjera, tiene el derecho de declinar la jurisdicción de los tribunales del país en que contrató, cuando los acreedores del mismo promueven ante ellos una cuestión litigiosa contra el gobierno contratante? La opinión de los publicistas franceses responde hasta ahora negativamente á esta pregunta, puesto que rechazan el gran argumento de la independencia de los Estados, invocado en el debate.

—Ha llegado á Marsella una embajada de Siam compuesta de dos embajadores á quienes acompaña el padre Larnaudie, misionero de Francia en Bangkok.

Esta embajada se dirige á París. —Acaba de fundarse en París una sociedad de insectología agrícola, cuyo objeto es contribuir á la multiplicación de los insectos útiles y vulgarizar los medios de destrucción de los insectos dañinos. Esta sociedad fundará un periódico que recibirán todos sus miembros.

—Los oradores que debían usar de la palabra en los debates sobre los últimos sucesos de Italia y de Alemania que ha provocado en el Cuerpo legislativo francés la interpelación del Sr. Thiers,

— 19 —

Un increíble trabajo se verificaba en la cabeza de Elena. Ella tocaba todos los resortes de su débil inteligencia para comprender lo que decía Ivon. Se notaba en su fisonomía el sufrimiento que experimentaba, cada vez que sus ideas pensadamente reunidas se dispersaban de pronto.

«¿Habéis visto alguna vez un jugador de ajedrez meditando una larga y sabia combinación perder de pronto el hilo de sus laboriosos cálculos en el momento de ponerlos en ejecución? Pues Elena experimentaba una sensación análoga; pero Ivon, con una paciencia inalterable, empezaba cien veces la misma explicación.

El tiempo pasó tan pronto para los dos jóvenes, que Ivon llegó tarde al cuartel y fué destinado á la guardia del día siguiente.

Cien veces quizá al medio día siguiente subiría y bajaría Elena la pequeña colina desde donde se descubría el camino de Pontivy. Entró desolada en la granja y se acostó sin cenar. Por la primera vez en su vida, una impresión moral ejercía alguna influencia en su apetito.

Cuando el cazador volvió al cabo de dos días, Elena se puso á hablarle con una volubilidad increíble.

Era tanto más difícil comprenderla, cuanto que no encontrando palabras para expresar sus ideas, empleaba de cualquier modo la primera expresión que le venía á la cabeza.

Sin embargo, Ivon comprendió bien que le

— 22 —

podían hacer de sus diarias relaciones.

Dios sabe cuántas conjeturas harían de esto todos los mozos y criados de las granjas del país. Estas murmuraciones eran tanto más peligrosas para la virtud de la pobre Elena, cuanto que en el campo (y quizá no sin razón) el título de militar es sinónimo de seductor.

Notaron además el cambio verificado en las costumbres de la joven. Esta llevaba la coquetería hasta el punto de lavarse todos los días el rostro, y peinarse, aunque mal, sus largos cabellos blondos, antes siempre enmarañados. Además, Ivon la había regalado algunas baratijas, con las que ella se adornaba con una alegría infantil.

Empezaron por embromarla con su buen amigo. No comprendiendo más que la mitad de lo que la decían, Elena, mucho más tratable ahora para todos, tomaba las risas por cumplimientos. Refería cuanto querían hacerla decir, y reía alegremente cuando le hablaban del cazador.

Sin embargo, pronto empezaron todos á divertirse á su costa, inventando nuevos modos de atormentarla, tanto, que concluyó por comprender que se burlaban de ella.

Las lágrimas reemplazaron entonces á la risa. Un día que trataron de retenerla por fuerza en la granja, llegó toda llorosa junto á Ivon.

Aquel mismo día se había apercebido este de que le seguían. Dos pilletes que encontró pagaron por los demás, recibiendo algunos cachetes que

— 23 —

les hicieron volver gritando.

Por lo que Elena le contó, adivinó Ivon toda la maldad que la débil imaginación de la joven no podía comprender. Esto le enfureció.

En medio de su exasperación, oyó ruido de voces entre los tallares y vió á cinco ó seis campesinos que desembocaban por un sendero á pocos pasos de él. Estos eran mozos de una granja vecina que cortaban leña en las cercanías. Uno de los pastores maltratados antes por Ivon, les guiaba.

Estos empezaron por reírse, parándose delante de Elena é Ivon; después, animándose mutuamente, empezaron á insultar á los dos jóvenes, primero con groseras palabras y después con injurias.

Ivon estaba demasiado encolerizado para poder responder. Se levantó y se lanzó á ellos con los puños cerrados. Uno de estos, que le salvaba toda la cabeza, se adelantó al encuentro del cazador, siguiendo insultándole... Este recibió la esplosión de la cólera, tanto tiempo comprimida por el soldado, que le lanzó rodando á dos pasos con la nariz aplastada y los dientes rotos por un puñetazo que tiñó de sangre la mano de Ivon.

Los demás campesinos se arrojaron sobre este último, pero era demasiado fuerte y demasiado buen luchador para dejarse envolver.

La pobre Elena se había arrojado muchas veces en medio de los combatientes, con riesgo de hacerse matar. Con una energía que no se hubie-

son en contra del gobierno este orador y Garnier Pagés, y en pró los Sres. Granier de Cassagnac, conde de La Tour y baron de Geiger. Créese que también hablarán Emilio Ollivier y Julio Favre.

Una carta de París dice que están bastante atrasados los trabajos para la esposicion Universal y se da por algunos que pueda inaugurarse la esposicion el 1.º del próximo abril. Pero se inaugure ó no, lo que parece indudable es que hasta mayo no estará organizada, sobre todo la galería de máquinas que es donde se nota mas el atraso de los trabajos, y lo sorprendente es que la seccion francesa sea la que en esta parte esté mas atrasada, hasta el punto de que se necesitan cerca de tres meses todavía para dejarla organizada completamente. Desde el domingo último se ha prohibido la entrada del público en el palacio, á fin de que los trabajos continúen con mas actividad.

A La Correspondencia dirigen la siguiente carta:

Paris 15.

El general Castelnau ha llegado aquí esta mañana de Saint-Nazaire en un tren express, y hoy mismo ha celebrado una conferencia con el emperador.

En ella, segun me aseguran, el general ha insistido en que la causa de Maximiliano tiene gran porvenir, y que la mision de los imperialistas en Méjico es mas fácil de lo que cree el mariscal Bazaine, cuya opinion es de que el emperador tendrá que retirarse. Despues de la derrota de las fuerzas juaristas en San Luis de Potosí, lo único importante que se aguarda es el encuentro con las fuerzas que manda Escobedo, y á las que van á librar batalla los imperiales. Si, como se espera, Escobedo es derrotado, las demás partidas de Porfirio Diaz y algunas otras, menos importantes aun, tendrán que retirarse.

El discurso pronunciado ayer por el Sr. Thiers en el Cuerpo legislativo al apoyar su interpelacion sobre los asuntos interiores, ha causado una profunda impresion en los círculos políticos. Este discurso es, en resumen, la condenacion de la política de las nacionalidades y de las grandes agrupaciones, que es hoy la política imperial. El señor Thiers ha hecho en su notable discurso la apologia de la teoría del equilibrio europeo, como base de la independencia de las naciones; y al abandono de este principio atribuye la fiebre de dispendiosos armamentos que hoy absorben casi exclusivamente los recursos y la atencion de Europa.

Y ya que de armamentos hablo, diré á Vds. que tambien Suecia se prepara militarmente, habiéndole Francia cedido para auxiliar el armamento de sus tropas 4,000 carabinas Minié.

Despues de los debates de la Cámara, que son los que llaman casi exclusivamente la atencion del mundo político de París, apenas hay nada que digno de contarse sea.

Ya habrán Vds. visto la discordancia de opiniones sobre la última obra de Verdi. Lo que se deduce de todo ello es que el D. Carlos es una ópera un tanto demastado larga que tiene trozos admirables, pero cuya belleza se pierde en el exceso de hojarasca.

Hace pocos días, el general Gondrecourt, director de la escuela militar de Saint-Cyr, pronunció un discurso con motivo del entierro de un oficial de aquella escuela. En este discurso se hacian algunas alusiones muy favorables á Polonia, lo que parece ser que no ha sido del agrado del emperador. Este le ha hecho decir que, aunque Francia tenga simpatías hacia Polonia, no debía un funcionario público ocuparse de cuestiones tan delicadas.

INGLATERRA.—En la cámara de los Lores de Inglaterra, el marqués de Clanricarde ha interpelado al gabinete sobre la cuestion del buque Toronado, pendiente entre España y la Gran-Bretaña. Lord Derby ha aplazado la interpelacion por algunos días, tanto para no apartar la atencion de la cámara de los asuntos de Oriente, que está examinando, cuanto para presentar algunos de los documentos que han mediado respecto de este asunto entre los gabinetes de Madrid y Londres.

El viaje de los reyes de Dinamarca á Londres reconoce por causa una carta que les ha escrito la reina Victoria diciéndoles que su hija la princesa de Gales, que está enferma, queria verles.

Han corrido en Londres rumores sobre el mal estado de salud de la princesa de Gales, pero el Times dice que aun cuando S. A. no está completamente restablecida de la afeccion reumática que padece en una rodilla y la convalecencia será larga, su estado no inspira ninguna inquietud.

AUSTRIA.—En los círculos diplomáticos de Viena se pone en duda la autenticidad del despacho de San Petersburgo que anuncia que el embajador ruso en Constantinopla se ha asociado á los representantes de las otras potencias para pedir la ejecucion del hatti-humayoun de 1856. El embajador ruso en Viena declara que no tiene conocimiento de esa gestión de su gobierno, y procura buscar, segun dicen, cuál sea el origen de aquella noticia.

El ministerio húngaro ha pedido al emperador de Austria la destitucion del príncipe de Lichtenstein, comandante en jefe del ejército austriaco en Hungría, á causa de una circular que ha enviado últimamente á sus subordinados, en la que presentaba al nuevo ministerio de la Guerra húngaro como un departamento administrativo sin poder político.

La coronacion del emperador de Austria como rey de Hungría se verificará en una de las iglesias históricas de Buda. Desde allí marchará la comitiva á Pesth, pasando por el puente colgante. En frente del puente por el lado de Pesth, se formará el promontorio de la coronacion, sobre el cual el monarca, en conformidad á los usos tradicionales, blandirá la espada del imperio hacia los cuatro puntos cardinales, jurando defender el país contra sus enemigos. Sobre este promontorio, la nacion reconocida erigirá al monarca magnánimo un monumento destinado á perpetuar la memoria de ese día.

Un diario de Galiizia publica un manifiesto dirigido á los pueblos y á los gobiernos europeos por un comité secreto polaco, y que contiene el triste cuadro de lo que ha costado á Polonia la insurreccion de 1863. El número de las víctimas

de esa lucha es á la verdad tan espantoso, que parece difícil admitirlo. No se trataría, en efecto, de menos de 142,000 individuos condenados á la deportacion simple, á trabajos forzados y á destierro en Siberia, deportados en el Oral, internados en las provincias rusas mas lejanas, incorporados por fuerza á los regimientos, condenados á las compañías disciplinarias, muertos en la cárcel durante las sumarias, enterrados en los campos de batalla, emigrados, ahorcados y fusilados. El número de estos últimos seria de 1,468.

ALEMANIA.—Los gobiernos de la Confederacion de Alemania del Norte han declarado al de Prusia que consentirán en todas las modificaciones de la Constitucion federal que sean aceptadas por Prusia.

Espérase que el gobierno prusiano proponga al Parlamento de Alemania del Norte la supresion de todas las casas públicas de juego en el territorio de la Confederacion.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha publicado un real decreto dando á los antiguos oficiales del ejército hannoveriano la posicion y los grados militares que tenían en el ejército de Hannover.

El conde de Bismark ha resuelto introducir el sistema de descentralizacion administrativa en el reino de Prusia.

TURQUÍA.—Las últimas noticias de Constantinopla dicen que las tentativas de insurreccion en Tesalia y Epiro han fracasado. Las bandas de insurrectos que se habian presentado en las fronteras de Tesalia y de Grecia han sido destruidas por las fuerzas turcas que en estas localidades ascienden á unos 10,000 hombres próximamente. Tambien dicen de aquella capital que reina calma completa en Bosnia y Montenegro.

BÉLGICA.—La legion belga que ha peleado en Méjico y que se embarcó en Veracruz en el transporte francés el Rhone, ha llegado el sábado á Amberes, donde la poblacion les hizo una entusiasta recepcion.

ROMA.—Escriben de Roma que el Papa tiene grande interés en que terminen las negociaciones pendientes entre los gobiernos italiano y pontificio á fin de que los obispos, nuevamente nombrados puedan ser consagrados y tomar posesion de sus sedes antes de las fiestas de pascua de Resurreccion.

El comisionado del gobierno italiano en Roma, el señor Tonello, y el cardenal Antonelli, están de acuerdo, segun dicen de aquella capital, en la reduccion de obispos en Italia. Hoy dia hay en aquel reino 250 sedes metropolitanas ó episcopales, lo que forma una cuarta parte de todas las sedes del mundo católico.

Escriben de Roma que los últimos días de Carnaval han estado muy animados y que la prohibicion del comité nacional no ha impedido que la poblacion romana y los extranjeros tomen parte en todas las diversiones. La concurrencia de extranjeros que atraen á Roma todos los años las diversiones del Carnaval, ha sido este mas grande que nunca. El dinero abunda y la tranquilidad reina, no solo en Roma sino tambien en las inmediaciones.

PERÚ.—Hoy recibimos noticias del Perú por la

via de Nueva-York que alcanzan al 26 de enero. Habian salido del Callao con destino á Panamá, desterrados, el general Vargas Machuca y los coroneles Segura, Ganico y otros; pero estos se trasbordaron en el puerto de Paíta á otro vapor con destino á Guayaquil, y es probable que hayan vuelto al Perú.

El coronel D. José Balta, que fué desterrado á Chile, ha vuelto al Perú en secreto, y segun una carta de Lima, está de acuerdo con otros conspirando contra el gobierno.

Do Lima escriben tambien lo siguiente: «Aquí tenemos ya bonos del Empréstito Barrera Astaburuaga, celebrado en esa por la suma de 10,000,000 de pesos, divisible entre Chile y Perú. El interés de la deuda es de 7 por 100, pagadero en oro, y entiendo que los términos para conseguir su realizacion son ónerosos, pues se dice que no recibiremos mas de un 50 por 100, es decir, casi la mitad.»

Todos creen que la cuestion con España se está arreglando con misterio, y que el Congreso peruano muy pronto tendrá que ocuparse de ella, pudiendo suceder porque en el Callao es muy poco lo que se adelanta en las fortificaciones.

Nuestra vecina y aliada Chile tambien se encuentra trabajada. El partido revolucionario crece y toma proporciones de gigante, y á la sombra de la guerra con España unos y otros se arman y se preparan á una lucha sangrienta cuando haya terminado el conflicto con ustedes. El gobierno chileno lo ha comprendido así; derivándose de esta situacion el que no entre de lleno, y á cara descubierta en arreglos con España, y pretenda si duda hacerse de elementos poderosos para dominar su difícil situacion, no queriendo representar el mismo papel que el gobierno peruano de 1865.

ESTADOS-UNIDOS.—Un despacho de Nueva-York trasmitido por el cable trasatlántico desmiente la noticia de que Juárez se haya apoderado de la capital de Méjico.

El almirante austriaco Tegethoff ha sido recibido en los Estados- Unidos de un modo espléndido por la marina, cuyos jefes han brindado por la naciente marina austriaca.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 16.—El general Bazaine envia á decir de Veracruz, con fecha 6 de marzo, que contaba embarcarse el 10 de marzo, despues que el último de los soldados franceses haya dejado la ciudad. (Monitor)

Ayer, en el cuerpo legislativo, los señores Emilio Ollivier y Garnier Pagés hablaron en favor del principio de las nacionalidades y de la unidad italiana y alemana.

El ministro Rouher contestaría probablemente hoy al discurso del señor Thiers.

Bruselas 16.—Se cree probable la retirada del ministerio completo.

Berlin 16.—Los periódicos confirman que el viaje de Benedetti no tiene objeto político.

La insistencia de esta negativa infunde sospecha.

Paris 16.—Las noticias que se reciben hoy de

ra esperado en tan débil criatura, se afianzaba á los brazos de los campesinos, parando mas de una vez los golpes que iban dirigidos á Ivon; pero la infeliz niña concluyó por recibir uno que la arrojó de espaldas casi sin sentido.

Cuando recobró el conocimiento, vió al cazador arrodillado á su lado, procurando hacerla volver en sí.

Otro que Ivon, hubiera sido muerto de un golpe que recibió en la cabeza; pero los cráneos de los bajo-bretones parecen estar formados de una sustancia especial de la misma naturaleza que las rocas de sus playas.

Elena quiso ofrecerle el brazo para ayudarlo á andar; pero él lo rehusó, considerándolo como una humillacion. Despues de haber hecho lo posible por tranquilizar á la pobre niña, se puso en camino y llegó al cuartel muy inquieto por el castigo que le valdría ciertamente su combate con los campesinos.

Para como de desgracias, supo que Mr. de Landy, su consejero, su protector en todas las circunstancias críticas, acababa de partir á Lorient con una licencia de ocho días.

A pesar de que Ivon se esforzó en probar que sus heridas no valian nada, le condujeron al hospital.

Una fiebre ardiente se apoderó de él durante la noche. Tuvo delirio y fue necesario que los enfermeros le sujetasen por fuerza.

dadoso para todos los que mira desgraciados. Esto sucedía á Ivon.

Este se acostumbió á ir todos los días á la landa del Gourio. En cuanto tenia un momento libre, hiciera el tiempo que hiciese, franqueaba casi corriendo las dos ó tres leguas que le separaban de su pequeña amiga. En cuanto salia de Pontivy, ya no era el mismo hombre: su rostro se animaba y marchaba con paso resuelto. De vez en cuando su alegría interior se manifestaba en canciones en lenguaje bajo-breton.

Alguno de sus camaradas que le hubiese visto entonces franquear de un salto las cunetas y los pequeños declives de la landa cantando á toda voz, hubiera tenido grandes inquietudes por el estado de razon del jóven cazador, tan taciturno habitualmente.

Le Marec no se habia preguntado jamás el motivo que le traía diariamente al lado de Elena.

Se hubiera sorprendido, singularmente é indignado, si le hubieran dicho que estaba enamorado de la pequeña idiota del Gourio.

Por desgracia para los dos jóvenes, las frecuentes visitas de militar, no podian dejar de ser notadas por los campesinos.

Los pastores de las cercanías, se apercibieron los primeros y siguieron á Ivon desde lejos. Esto les fué tanto mas fácil, cuanto que Ivon no sospechaba nada de este espionaje, y no pensaba mas que Elena en sus suposiciones poco favorables que

20 — censuraba su larga ausencia. Para justificarse, trató de hacerle comprender lo que era la sala de policía y el cuartel maestre.

¡Bah! exclamó al cabo de una hora, soy demasiado tonto en perder mi tiempo en explicar todo esto á esta pobre imbécil. Espera, niña, mira lo que te traigo.

Se quitó el shakó, almacen universal del soldado, tomó su pañuelo y sacó de sus pliegues cuidadosamente desdoblados, una de esas botellitas de vidrio blanco, del diámetro de una pulgada, que contienen pequeños anises. Estas, completamente llenas, se venden á dos cuartos en casa de todos los confiteros y tenderos de los pueblos.

Elena no habia recibido nunca un regalo y quedó asombrada de la munificencia del cazador.

Jamás palco en los Italianos, cachemira, coche, ó primer mobiliario de caoba, han causado á una hija de Eva una alegría parecida á la que experimentó la pequeña pastora de vacas al recibir la botellita de dos cuartos.

Ivon, por su parte, se entusiasmaba al ver la alegría de la niña. Golpeaba con el pie, reía con sus gruesas carcajadas y se frotaba las manos hasta levantarse la piel.

Cuando alguno es desgraciado por naturaleza y se vé repelido por los que le rodean, no se hace rencoroso y malo, sino que es habitualmente bon-

la insurreccion de Irlanda, presentan completamente dominado el movimiento.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 19 DE MARZO.

Esposicion dirigida al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda por la Comision nombrada en Santander solicitando el planteamiento de las reformas maritimas.

(CONTINUACION.)

CUARTA.

Supresion de las Patentes de Sanidad para el cabotaje y navegacion de Europa.

Pudieron responder en su origen á las necesidades de la época las llamadas patentes de Sanidad, que son el título ó credencial que acredita el estado sanitario reinante en el puerto de salida. Pero los nuevos adelantos de la época han proporcionado recursos muy superiores para suplir esta costosa y vejatoria formalidad. El telégrafo participa diariamente el estado de la nacion y de la Europa entera en todos sus ámbitos; ¿á qué fin, pues, recargar las expediciones con esta ineficaz documentacion, que lleva mucho tiempo, que entorpece el despacho de los buques en los últimos momentos, que causa gastos de todo punto estériles?

El Gobierno puede prevenir á sus delegados trasmitan diariamente el estado de los puertos, y con esto habria logrado su elevada mision de velar por la salud pública.

Aunque el nuevo cable submarino comunica ya la Europa con la América, atendida la posibilidad de interrupcion y lo costoso de las comunicaciones, podrian conservarse por ahora las patentes en la navegacion de ultramar, hasta tanto que generalizado el telégrafo con las nuevas líneas en proyecto, se pueda utilizar bajo condiciones mas favorables; pero en todo caso estas patentes deberian expedirse por las autoridades locales de los puntos de partida, facilitando así su curso rápido, que las haga mas llevaderas.

QUINTA.

Supresion del derecho de consumo que pagan las tripulaciones de los buques.

Los errores económicos son de ordinario causa de medidas injustas, que condena el buen sentido. A esta clase pertenece el impuesto de 25 céntimos de real por hombre y dia, que satisfacen las tripulaciones de los buques.

Los artículos que para su consumo necesita la gente de mar los compra en las plazas de los puertos donde están surtos los buques, llevando ya sobre sí, por consiguiente, el derecho de consumo vigente en la localidad. Pues á pesar de esto se presenta á la vez el fisco y le recarga por capitacion con la cuota fijada, ora esté sano ó enfermo algun tripulante, ora consuma ó deje de consumir la vitualla adquirida. ¿Hay visos de equidad siquiera para sostener tan absurdo tributo? Si la nave llega de otro puerto nacional, también rindió el homenaje á la exaccion. ¿A qué principio rentístico obedece este precepto? ¿Por qué el hombre de mar ha de ser de peor condicion que el terrestre, satisfaciendo dos veces una carga?

Sucedirá algunas veces que los buques procedentes del extranjero traigan artículos que no hayan pagado el derecho; pero será en tan insignificantes proporciones que no merece mencionarse, compensándose sobradamente con las provisiones que para su regreso comprarán en nuestros puertos, gravadas con el tributo. En cambio nuestra marina de cabotaje, que vive con la mayor estrechez, navegando en su mayoría á la parte, como muchas veces en tierra, y ni aun esto le basta para desahorsarse del odioso tributo, implacable ante sus privaciones y sufrimientos.

Estíngase tan odiosa carga, condenada por la opinion pública.

SESTA.

Supresion de los registros cerrados, reemplazándolos con un sobordo abierto.

El pliego misterioso que lleva el capitán de una nave para que sirva de residencia de sus actos en cuanto á la carga, es una institución absurda y desdolorosa, que convierte al jefe de un buque en el negro de la carta, dicho sea salva la venia que requiere la aplicacion de un adagio vulgar.

¿A qué fin ese signo de desconfianza? ¿A qué fin la sospecha y la insidia lanzadas al atezado pero honorable rostro del sufrido marino, modelo de lealtad?

Se ha querido sembrar la duda en todo; reflejar al hombre en lucha constante con la entidad social; la cabeza y el cuerpo separados de sus

miembros, el antagonismo mas rudo y desleal entre el fisco y los seres que le alientan. Solo así se ha podido crear una ritualidad que hace responsable al capitán de los bultos que contenga, recíbralos ó no en el puerto de salida, cargáense ó nó á bordo de su buque, fuera ó no el asiento un error, un desacierto ó un acto de malevolencia. ¿No dicta la equidad, no prescriben los principios eternos de justicia que para que el hombre sea responsable de sus actos necesita tener conciencia de los mismos, enterándose por sí deliberadamente de la accion ó omision sobre que versen? ¿No exige su aplicacion práctica que el Maestre de la nave, responsable de la carga, lleve á mano abierta la documentacion sobre la que gire el juicio de residencia, para que pueda deshacer en tiempo los errores ó omisiones sufridos, á que tan propensa es la humanidad?

Solo un régimen desacierto y censurable puede autorizar tan deforme é irregular residencia, que propende á buscar delinquentes ficticios, contra los principios del derecho natural, bajo cuya guia se ha repudiado hasta por las naciones de mas atrasada civilidad.

Por decoro del país, por honra de la patria, pregónese la abolicion del misterioso registro, sustituyéndole con un sobordo abierto, que convierta en una verdad el exámen residencial de la carga.

SÉTIMA.

Supresion ó al menos unificacion de los diversos derechos que satisfacen los buques á su entrada, permanencia y salida de los puertos españoles.

La gran trasformacion que en los trasportes han operado los ferro-carriles ha creado la necesidad de adoptar ciertas reformas compensatorias, sin las que no seria posible que el vehículo marítimo, ó sea la nave, existiese al lado del que sintetiza el terrestre, ó sea la vía férrea.

Si se para la atencion en que los ferro-carriles han sido contruidos auxiliando el Estado á las empresas con crecidas subvenciones; que ninguna gabela les aqueja; que la humeante locomotora atraviesa las ciudades, lo mismo que los despoblados, sin que ninguna restriccion fiscal ose detenerla; que ningun tributo, en fin, pagan en cambio de tantas concesiones y preeminencias, se comprenderá la fuerza irresistible con que los hombres de gobierno se han visto en la necesidad de ir en auxilio del transporte marítimo, libertándole de impuestos.

El vecino Imperio acaba de sancionarlo, aboliendo los derechos que existian en sus puertos; si bien con la limitacion de los en que no hubiere reciprocidad, en cuyo caso se encuentran los nuestros. Esta medida reclama otra análoga, si no hemos de quedar aislados, anulándose por completo nuestra marina. La manera de corresponderla deberia ser la supresion completa de los variados derechos que gravitan sobre nuestros buques, quedando si acaso el único impuesto de subsidio industrial que satisfacen por separado los armadores, segun su tonelaje.

Tiempo hacia que se debatía esta cuestion, tanto en la tribuna como en la prensa, aunque todas las apreciaciones convergían en el solo punto de vista de unificar el impuesto. Pero si antes podia ser aceptable esta solucion, en la actualidad, habiendo variado las circunstancias, como se deja sentado, ya no podria acogerse sino con carácter transitorio, para llegar en breve á la completa supresion.

Se tomaba por base la carga de los buques, calculándose que un impuesto de tres reales en cada tonelada métrica que un buque dejase en cualquier puerto, si procediese de cabotaje nacional, y seis si de Ultramar ó el extranjero, daría un resultado provechoso para el Tesoro, aliviando de algunas trabas á la marina y comercio.

En el dia se satisface por derecho de fero un real en tonelada de las que el buque mida; por fondeadero otro real; por Sanidad otro real por tonelada, reducido á kilolitros, que equivale á 11 1/2 rs.; y un cuartillo de real por cada quintal de carga y descarga; esto sin contar de uno á ocho reales por buque, segun cabida, que siguen cobrándose por Capitanía de este puerto.

Se ha computado el rendimiento de un buque de 267 toneladas, que puede cargar 286 métricas, procedente del extranjero, y paga actualmente

Por fero á un real tonelada.	267
Por fondeadero á id. por id.	267
Por Sanidad 50 céntimos tonelada, reducida á kilolitros.	200 50
Por un octavo de real en quintal de descarga.	787 50

Total rs. vn. 1,522

Computado también despues el rendimiento que este mismo buque daría satisfaciendo el único impuesto que se propone, cuya sencilla operacion consiste en multiplicar por seis reales las 286 toneladas

métricas que hubiese alijado, resultaria el producto de mil setecientos diez y seis reales. 1.716

Que comparado con el del régimen actual, arroja ciento noventa y cuatro reales de exceso, que ingresaria de mas en el

Tesoro. 194

Además de este beneficioso resultado, se descargarían las oficinas públicas de la larga serie de formalidades que necesitan cubrir para recaudar los impuestos múltiples, y el comercio espermentaria el alivio de los infinitos pasos, visitas, requisitos y diligencias que le abrumaban para llenarlas, haciendo gustoso el pequeño sacrificio pecuniario que le resultaria, en gracia del tiempo que economizaria y podria destinar á la marcha rápida y ordenada de sus negocios.

Esta medida descansaria, por otra parte, en los verdaderos principios económicos; pues sirviendo de regulador la carga alijada, se impondria el tributo sobre la riqueza destinada á la produccion, que es el verdadero barómetro de la materia imponible, como está reconocido por todos los estadistas y por todos los hombres de ciencia. Solo en cuanto la riqueza funciona como capital, impulsando su propagacion, reúne condiciones de imponibilidad, afirmadas en los productos ó rendimientos probables que podrá redondear quien la emplee.

Por eso cuando permanece inactiva, cuando no tome parte en la produccion, cuando no tiene elementos para impulsar la fortuna privada ni la pública, entonces ni es agente de produccion ni hay méritos para convertirla en objeto imponible, porque entonces gravitaria sobre el capital primitivo y no sobre sus productos, arruinando al dueño; como bajo el erróneo sistema adoptado de cobrar por el tonelaje completo de los buques aun cuando solo traingan una parte de carga ó vengan en lastre, tienen que gravitar sobre el capital que representan las naves cuantos se les exijan en las expediciones de vacío, harto onerosas ya para sus dueños con el mantenimiento de la tripulacion y con el deterioro del capital primitivo al pasar el tiempo sin fletes y envejecer el buque, para que se quiera acelerar su ruina exigiendo el Erario tributos que rechaza la razon y condena el buen sentido.

Tamaño desacierto conduce al funesto resultado de sofocar en su germen el desarrollo de la marina, sobre todo la de grandes proporciones. Pagando los buques por el tonelaje de arqueos, ora lleven ó no carga en sus bodegas, los dueños al construirlos se limitan á los de cortas dimensiones, en relacion con el destino que piensan darles y los medios de utilizarlos de ordinario que ofrezca nuestro limitado comercio, aunque poco mas les costarian de mayores, y su entretenimiento seria casi igual; de aquí el que nuestras naves son raquíticas, y si alguna vez las llega la ocasion de poder utilizar buenos fletes, tienen que renunciar á ellos, porque no lo permite su exiguo tonelaje. Y como si esto no fuera bastante, es tal el rigorismo empleado en los arqueos, que un buque español carga en igual tonelaje mucho menos que otro extranjero, graduado de igual cabida.

¡Siempre las mismas miras estrechas en tratándose del comercio y la marina! ¡Siempre el mismo deseo de esquilmarlos! Sin reparar que se descuentan los rendimientos del Tesoro, de que son raudal fecundo, al asirles con férrea mano que comprime su desenvolvimiento.

(Se concluirá.)

En uno de nuestros últimos números nos ocupábamos, aunque brevemente, de los pocos beneficios que podian reportar en la actualidad en nuestro país la creacion de esas sociedades cooperativas y de crédito llamadas con el fin de asociar los pequeños capitales dándoles un notable incremento con sus operaciones.

Abundando en nuestras opiniones tan brevemente expresadas, hemos visto con gusto un bien meditado artículo referente al mismo asunto y que publica en su número perteneciente al 15 del actual nuestro apreciable colega el *Diario de Taragona*.

Nosotros que, como decimos antes, espusimos de una manera tan incompleta los males que se originan con el abuso que se ha venido haciendo de esta clase de asociaciones, nos congratulamos en gran manera de contar con auxiliares de tal valer en el estudio de la prensa como el citado diario. No entraremos hoy á examinar detalladamente su escrito, que á falta de alguna pequeña fórmula, estamos sin embargo de acuerdo completo con su espíritu. Este asunto, de tan vital interés para el

porvenir de la clase proletaria en nuestra patria, merece la atencion de la prensa periódica, y con este motivo prometemos ocuparnos, con nuestra franqueza acostumbrada, de sus importantes relaciones.

El empuje de las ideas que se va operando en nuestro siglo lleva en pos de sí la realizacion de un notable pensamiento, que es, segun la gráfica frase del célebre Víctor Hugo, *La fiebre de la asociacion*. Sin perjuicio de emitir en otro dia nuestro parecer en la materia, decimos por de pronto, que no consideramos beneficiosa la asociacion sin hábitos para serlo.

GACETILLAS.

Adelante.—Con notable actividad continúa trabajándose en la construccion de la nueva pescajería, lo que hace esperar veamos terminada dentro de no muy largo plazo una mejora tan necesaria á la importancia de nuestra capital.

Están ya colocados muchos de los grandes arcos que deben formar sus fachadas, piezas todas de un notable trabajo, y que honran sobremanera la fama de que gozan los reputados talleres de uncion de D. Justo Colongues, en cuyo establecimiento se fabrican.

Mucho nos place que la bondad de la obra haya merecido la aprobacion de gran número de personas competentes, toda vez que nos satisfacen siempre los merecidos aplausos que se tributan á nuestros paisanos por su aplicacion y su adelanto.

Revista de Bellas Artes.—Este periódico semanal que se publica en Madrid contiene en su número del domingo 17 variedades pictóricas, último artículo de la Esposicion nacional de Bellas Artes por el Sr. Tubino.—Esposicion universal de 1867, por Mesa.—Conciertos de música clásica, por el mismo.—Biografía de Beethoven, por don José de Castro y Serrano.—Artes y Arqueología, por Benisia.—Necrología.—Noticias de la Esposicion universal, y una interesante seccion de noticias teatrales.

Ayes.—Anduve á salto de mata—tras el amor de Inocencia,—y al fin me dejó la ingrata—á la luna de Valencia.—Sin temer tanta falsía—la entregué mi corazon,—pero me dejó la arpa—como el gallo de Moron.—Bendigo, por consolarme,—ocurrencias tan felices,—pues si no acierta á plantarme,—me deja... hasta sin narices.

Becerro.—Se han repartido las entregas 33, 34, 35 y 36 de esta publicacion en que concluye la Merindad de Saldaña y empieza la de Sant Illana.

Eche V. miles.—Créense generalmente mucho mas numerosas de lo que son en realidad las grandes fortunas de Inglaterra, y la estadística de *income-tax* nos suministra sobre este punto interesantes noticias: faltan datos para apreciar el importe de las rentas por bienes muebles é inmuebles y valores del Estado; pero se hallan indicaciones muy completas respecto á las rentas industriales y comerciales, calculadas para 1855 en todo el Reino Unido de la manera siguiente:

Existian exentos de pago, por no llegar sus haberes á 100 libras esterlinas, 196,704 individuos, que reunian juntos 9.313,651 libras anuales; de menos de 150 libras de renta figuran 50,029 personas; de 150 á 200 id., 42,659; de 200 á 300 id., 34,731; de 300 á 400 id., 15,967, y de 400 á 500 id., 7,715.

Sigue descendiendo el número gradualmente hasta el tipo de 1,000 á 2,000 libras de renta anuales, en cuya categoria figuran 5,613 individuos; de 2,000 á 3,000 id., 1,593; de 3,000 á 4,000, 822; de 4,000 á 5,000, 448; de 5,000 á 10,000, 728; de 10,000 á 50,000, 472 y de 50,000 en adelante 40.

Resulta, pues, en los tres reinos de Inglaterra, Escocia é Irlanda, un total de rentas industriales y comerciales, que ascienden á 88.201,461 libras, repartidas entre 470,677 individuos.

Argumento contundente.—Papá, cuando yo sea más grande ¿podré casarme con mi abuela? —Gran tnanate, ¿has de casarte con mi madre? —Toma, ¿no se ha casado V. con la mia?

SECCION MARITIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Goleta inglesa Crinolina, de 170 ts., cap. mister Bron, para Cardiff con 170,000 kilogramos mineral de hierro.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con azucar, cacao y otros efectos.

Id. Vizcaino Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, para id. con id.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á ca gode D. Salvador Añenza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1. Misto.	Tren n.º 2. Correo.	Tren n.º 3. Misto.	PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 4. Misto.	Tren n.º 5. Correo.	Tren n.º 6. Misto.
1.º	2.º	3.º					1.º	2.º	3.º				
4 25	3 25	1 75	Santander.	8 45	5 45	3 45	Alar.	11 52	11 52	11 52	11 52	11 52	11 52
6 25	4 25	2 25	Boo.	8 57	5 57	3 57	Mave.	12 11	12 11	12 11	12 11	12 11	12 11
10 75	7 50	4 25	Guarnizo.	9 20	6 20	4 20	Aguilar.	12 31	12 31	12 31	12 31	12 31	12 31
15 25	10 25	5 75	Torrelavega.	9 41	6 41	4 41	Quintanilla.	12 43	12 43	12 43	12 43	12 43	12 43
18 50	12 75	7 25	Las Caldas.	9 57	6 57	4 57	Matapozquera.	1 3	1 3	1 3	1 3	1 3	1 3
21 25	14 75	8 25	Los Corrales.	10 11	7 11	5 11	Reinosa.	1 26	1 26	1 26	1 26	1 26	1 26
25 25	17 25	9 50	Las Fraguas.	10 29	7 29	5 29	Santurde.	1 44	1 44	1 44	1 44	1 44	1 44
26 50	18 25	10 25	Santa Cruz.	10 37	7 37	5 37	Pesquera.	2 45	2 45	2 45	2 45	2 45	2 45
28 25	19 25	10 50	Portofino.	10 46	7 46	5 46	Montabliz.	2 51	2 51	2 51	2 51	2 51	2 51
29 25	20 25	11 25	Barceña.	10 58	7 58	5 58	Barceña.	3 15	3 15	3 15	3 15	3 15	3 15
39 75	27 25	15 25	Montabliz.	11 50	8 50	6 50	Portofino.	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43
41 25	28 50	15 50	Pesquera.	12 28	9 28	7 28	Santa Cruz.	3 55	3 55	3 55	3 55	3 55	3 55
47 25	32 50	17 25	Santurde.	12 41	9 41	7 41	Las Fraguas.	4 15	4 15	4 15	4 15	4 15	4 15
52 50	36 25	19 25	Reinosa.	1 29	8 29	6 29	Los Corrales.	4 30	4 30	4 30	4 30	4 30	4 30
57 25	39 25	21 50	Pozazal.	2 21	9 21	7 21	Las Caldas.	4 41	4 41	4 41	4 41	4 41	4 41
61 25	42 25	23 25	Matapozquera.	2 44	9 44	7 44	Torrelavega.	4 56	4 56	4 56	4 56	4 56	4 56
63 50	43 75	24 25	Quintanilla.	2 59	9 59	7 59	Reinosa.	5 15	5 15	5 15	5 15	5 15	5 15
68 25	47 25	25 75	Aguilar.	3 12	10 12	8 12	Guarnizo.	5 36	5 36	5 36	5 36	5 36	5 36
73 50	50 50	27 75	Mave.	3 23	10 23	8 23	Boo.	5 42	5 42	5 42	5 42	5 42	5 42
			Alar.	3 48	10 48	8 48	Santander.	5 57	5 57	5 57	5 57	5 57	5 57

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Lleva un fac-simil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro. S. M. la Reina es primera suscritora. Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que escedan de este número. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devoción al que los desee. Se han repartido las entregas 33, 34, 35 y 36, que tratan de la Merindad de Sajaña, y empieza la de Asturias de Santillana.

PASTA Y JARABE DE BERTHE

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garrotillo y todas las irritaciones del pecho, acojidos perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato a sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthe han disipado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitara todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codéina, el nombre de Berthe en la forma siguiente:

Depósito general casa MENIER, en París, 37, rue Saint-Croix de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs. caja y jarabe 16 reales frasco. En Santander en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor 10, sirve los pedidos.

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

PREPARADA POR DESNOUS, Perfumista UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA Admitida en la Exposición Universal de 1855.

8, et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries. - PARIS. El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite teñir los cabellos y la barba al minuto, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin desmenuzarse antes de la operación. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, además, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operación, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantidos. Yo, doctor ROUX, certifico, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE M. DESNOUS es superior a todas las que he ensayado; que es de fácil aplicación; que produce una coloración natural y sólida; y que, por la inteligente elección de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera. El doctor ROUX.

En Santander en los depósitos de la Agencia Franco-española; En Madrid, calle del Sordo, 31, la cual sirve los pedidos.

DON CARLOS KOHT.

Cirujano dentista Americano.

Aviá a sus amigos y favorecedores que ha fijado su residencia en Sevilla, calle del Conde de Barajas, núm. 5. Se propone visitar a Santander en el verano próximo, con el fin de atender a su numerosa clientela. Su dentifricio para limpiar, conservar y hermosar la dentadura; su elixir andino vegetal antiescorbútico para afirmar los dientes y muelas y purificar el aliento, así como los cepillos de la mejor fábrica de Londres, marcado todo con el número, se venden en Santander en la guantería de P. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10.

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

Bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Empresa, para los que gustan examinarlas, se adjudicará por esta Gerencia el día 25 del corriente, a las doce de su mañana, el suministro de 15,000 galgas-frenos necesarias para los coches y wagones de la línea. Las personas que quieran tomar parte en la licitación deberán dirigir a esta Gerencia sus proposiciones en pliego cerrado, que serán admitidas hasta las once de la mañana del expresado día 25. La Empresa se reserva el derecho de admitir la proposición que estime más ventajosa y el de desecharlas todas.

Santander 12 de marzo de 1867.—El Director Gerente, Martín de Vial.

MALES DE GARGANTA
Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS DE DETHAN
CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de garganta, el croup, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad a la garganta, frescura a la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN
DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado a las personas cuya dentadura se descansa o mueve, cuya encía sangra, y a las que hacen o hicieron uso del tabaco. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS
DENTIFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET

Mereced a su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilísimos para el torador, e indispensables para la conservación de los dientes. Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salubridad moderada y conveniente. Usense al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 18 rs.—Opiata, 16 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS: En París, Dethan, farmacéutico, Laboulaye, Salut Denis, 90. — En Madrid, José Simón Caballero de Gracia, 1. — y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

En Santander, en las principales farmacias.

LA BELLEZA ETERNA

O el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Precio, tres reales. 1s 3

NO MAS FUEGO.

40 años de buen éxito.

El linimento BOYER-MICHEL de AIX, (Provença), reemplaza el fuego, sin dejar huella de su uso, sin interrupción de trabajo y sin ningún inconveniente; cura siempre y con rapidez las cojeras recientes o antiguas, los esguinces, mataduras, alcances, moletas, debilidad de piernas, etc. etc.

Se vende en París, en casa de los Sres. Darvault, rue de Jouy, Menier, Renault, Truelle, Lefebvre, etc. etc. En provincias en casa de los principales farmacéuticos de cada ciudad. Precio en Francia 5 francos; en España, 26 reales.—En Santander en las principales farmacias.—La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos. En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelación oficial: 19

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargarémes y libramientos.

Carpetas para expedientes.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial y de consumo.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citación para quintas.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benítez Caballero, redactor de El Pabellón Nacional.

Se vende a 4 rs. en la administración de dicho periódico y en las principales librerías de la corte.

Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina a los orcos de Su Santidad.

Zapateria del Madrileño.

Con este nombre acaba de establecerse una magnífica fábrica de calzado en la Plaza de Isabel II, (casa de los jardines, antes Peninsular) bajo la dirección de José Gimenez, que tanto en la corte como en esta capital ha sabido sostenerse a la mayor altura progresando siempre en el perfeccionamiento de esta obra hasta conseguir rivalizar con la mas selecta del extranjero.

Para mayor comodidad de los que se dignen favorecer con sus pedidos a dicho establecimiento se tomarán las medidas a domicilio. 6-2

Camas de hierro inglesas.

En el Muelle, núm. 15, almacén de los señores Huerta, Cabrero hermanos y Compañía, se acaba de recibir un elegante surtido de camas-camás y camas de matrimonio maquetadas y de latón, precios sumamente arreglados. 8-1

Para Gijón y Coruña.

Saldrá de este puerto el viernes 22 del corriente a las 4 de la tarde el vapor español

CANTABRIA.

su capitán D. José Pedrós.

Admite carga y pasajeros.

Lo despachan sus consignatarios los Sres. Huerta, Cabrero hermanos y Compañía, Muelle, número 15. 1

Para Sevilla,

con escalas en Coruña y Cádiz.

Saldrá de este puerto del 20 al 22 del presente el vapor español nombrado

VELAZQUEZ,

al mando de su capitán don José Yives.

Admite carga a flete y pasajeros.

Lo despachan sus consignatarios los señores José de don Francisco Diaz y su corredor don Celestino G. de Arce, Rivera 25. 4